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夏季电梯故障为何多？

地下车库只有一个出入口
街办事处将督促物业公司与开发商尽快解决

诚基中心8部高区电梯停运5部 千余户业主出行困难

步行四五十层 业主累得腿软
天津帮办
帮办热线23602777

市政府办公厅、天津12345政务服务便民热线、津云新媒体《政民
零距离》栏目与天津日报社会部合办
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房屋漏雨多年无人修
小区已纳入今年旧楼改造

■ 本报记者 黄萱

■ 本报记者 韩爱青 文并摄

■ 本报记者 黄萱

新房屋顶高低不平
区住建委已协调处理

■ 本报记者 赵煜

8部高区电梯一下子停运5部，1000多
户业主靠仅剩的3部电梯上下楼，早晚高
峰时段挤不上电梯只能步行，从四五十层
走到一层，腿都发软。这是近日住在和平
区诚基中心3号楼业主遇到的窘境。

6月5日，住在40层的业主任女士向
本报热线23602777反映，前一晚，物业的
工作人员突然在业主群里发通知，称高区
有5部电梯因故障要停运，而且未说明何
时能修好恢复运行，“从29层到50层的高
区，本来有8部电梯为1000多户居民服务，
现在一下子停了一多半，我们住的楼层又
高，上下楼可怎么办？”

6月5日周一早高峰，大量业主在电梯
口排队等电梯，可几乎每部运行中的电梯
都是满载状态，根本挤不上去。任女士带
着上二年级的儿子和五年级的女儿等了
近半个小时也没坐上电梯，一路走走歇
歇，用了15分钟从40 层走到了1层。电
梯的问题影响了业主们正常生活，大家心
里都没底儿，不知道走楼梯的日子要持续
多久。

诚基中心 3号楼有两个门，16 部电
梯，其中8部可以高区运行。记者6月 7

日抵达现场的时候，看到1门8部电梯2部
故障，2门8部电梯，坏了4部。正常运行的
10部电梯中，5部属于高区电梯，可以通行
到顶层。电梯外有人员值守，严格控制梯内

人员数量。
业主刘先生告诉记者，最初只有3部高

区电梯可用，后来经过维修，陆续又开了2
部，这几天电梯时停时开。住在10层的业主

告诉记者：“我们低区的人乘梯也受到影响，
好多高区业主走楼梯到28层，再乘坐低区的
电梯下楼，每部电梯都是满员状态。”

记者调查了解到，诚基中心是从2008年
开始陆续入住的，电梯已经运行了15年，近
年来大小故障不断，也多次有业主反映上下
楼不方便的问题，但一下子停运这么多部电
梯还是首次。

电梯为何集中故障停运？究竟何时能恢
复运行？记者找到诚基中心综合治理办公室
负责人，对方说，今年1月份，3号楼的2部电
梯到了年检期限，其中1部未通过年检，5月
底，剩余也到年检期限的14部电梯因为运行
多年，被相关检验部门判定“不具备检验条
件”。“但电梯的需要量太大了，所以6月1日，
我们邀请电梯生产厂家上海三菱电梯有限公
司协助维修。14部电梯的检验结果显示，其
中5部合格，5部不合格，剩下4部与年初不
合格的1部电梯只能暂时在工作人员管理下
监护运行。不合格的电梯存在较大安全隐
患，需要更换零件，从上海厂家订货。”

6月13日，记者从诚基中心综合治理办
公室得到消息，已经修复了部分电梯，目前
13部电梯正常运行中。困扰千余户居民的
电梯问题有所缓解，剩下3部故障电梯也将
陆续维修。

家住红桥区河海花园小区的业主林
先生向本报热线23602777反映，小区电梯
故障频出，无法解决。

林先生回忆，5月24日下午六点半左
右，河海花园5号楼1门发生电梯跳闸事
故，电梯内有4名业主被困，大约20分钟左
右，业主们才从漆黑的电梯中走出。“这已
经不是第一次跳闸了，之前就有过。物业
回复是公共照明系统故障导致电梯跳闸。”
据林先生介绍，去年5号楼2门还曾发生过
一次电梯速降事故，并未查找原因，而后不
了了之。5号楼有两个楼门，每个楼门共28
层，每层3户。据林先生介绍，5号楼共4部
电梯，均发生过事故。“我们听小区其他楼

门的业主反映，也有过类似的事故。”
记者来到河海花园小区，目前5号楼1门

的2部电梯均能正常使用。不过业主难免会
有些担心：“不知道什么时候还会发生事故，
如果能检查出原因，彻底解决就好了。”

随后记者联系河海花园社区，相关工作
人员介绍：“事故发生后，物业第一时间进行
维修，大约当晚九点，电梯恢复正常使用。”据
介绍，物业曾征求业主意见更换电梯，但因河
海花园小区2016年入住，不算很旧的小区，
业主并没有同意更换。“维保单位回复的是如
果要一劳永逸，就得更换电梯内部零件。费
用很高，需要全体业主投票决定是否动用维
修资金。目前有业主反对，没能进行下去。
我们也在督促物业与业主沟通，商议出解决
的办法。”

进入炎热季节，电梯故障又将迎来高发
期。记者从市场监管部门了解到，进入夏
季，电梯事故频发的原因集中在两个方面：
一是高温天气易导致电梯“中暑”；二是雷雨
天，底坑进水导致电梯故障。

相关工作人员介绍，电梯机房处于居
民楼的顶层，如果没有设置空调等恒温
措施，长期超过 40 摄氏度高温运行的机
房，容易导致电路故障。物业以及电梯
安全管理人员需要定期做好电梯安全巡
查，在高温时段避免机房过热。另外，地
下室的电梯，一旦遇到强降雨大量进水，
可能会涉水停运。电梯管理人员要关注
地下室电梯，避免底坑进水。

同时，市场监管部门提醒市民要文明
乘梯，正确使用电梯也可以延长电梯的
使用寿命，为自己的安全多一点保障。
例如运送装修材料时，要装袋进出；运输
大件板材时，请提前查看电梯轿厢尺寸；
而且不得超载、卡电梯门；候（乘）梯时不
要踢、撬、扒、倚层门；不要用手、脚或物
品阻止轿厢门的关闭；进出电梯时行动
不要过分迟缓，不要长时间一脚踩楼层，
一脚踩轿厢；不要在运动的电梯内嬉戏
玩耍、打闹、跳跃和乱摁按钮，否则特别
容易导致电梯安全装置误动作，发生“困
人”以及伤人事故。

河海花园电梯故障频发 居民盼解决

■ 本报记者 黄萱

■ 本报记者 黄萱

近日，家住南开区秋泽园小区的业主王
先生反映，自家小区地下车库只有一个出入
口，上下班高峰期，车辆进出频繁，经常发生
剐蹭事故，“刚入住的时候明明就有两个口，
为何现在只剩一个？”

据王先生介绍，秋泽园小区2016年入
住，最开始的时候地下车库有两个门，分别在
保泽道和兰坪路上，出入分行。大约三四年
前，兰坪路的出口封闭，至今没有打开。“小区
里有七八百辆车，只有一个出入口，太拥挤，
经常排队。”因为车多路窄，王先生的车被剐
蹭了好几次，虽说剐蹭的痕迹并不大，但每次

也要维修一周左右的时间。“今年初，很多业
主开始向物业反映此事，也有拨打12345热
线进行投诉，但至今没有结果。”

6月12日，记者来到秋泽园小区，地下车
库的出入口在保泽道上，原本兰坪路上的出
入口大门紧闭。周边同一时间段建设的小区
都有两个及以上出入口。秋泽园的业主说：
“地下车库只有一个出入口，如果遇到突发问
题，是不是太不安全了。”

记者翻阅资料发现，《汽车库建筑设计规
范》规定，大中型汽车库，车辆出入口不应少
于2个；特大型汽车库，车辆出入口不应少于
3个。51至300个车位属于中型车库，301至
1000个车位属于大型，大于1000个车位的属

于特大型车库。秋泽园小区地下车库属于大
型车库，出入口理应不少于2个。

随后，记者联系南开区王顶堤街道办事
处，相关工作人员介绍，由于开发商前期安装
在兰坪路口的车牌识别系统已过时，开发建
设单位需对车库的车辆识别系统进行升级改
造。记者又联系秋泽园物业，工作人员称，今
年1月，物业公司致函开发商协调地库口设
施设备升级改造事宜，并开放地下车库兰坪
路出入口。但由于资金问题，对方至今未行
动。“我们近期又找过几次开发商，目前开发
商已来人查明情况，根据提出的报价来决
定。”王顶堤街道相关工作人员也称，将督促
物业公司与开发商进行协商，尽快解决此事。

近日，市民李先生给本报热线23602777打来电话，反
映自己的房子每年都漏雨，反映过多次也没人来修，今年
的几场大雨过后，他家房子的漏点也在增多，盼望能早日
解决漏雨问题。

李先生家住河东区长征楼小区，是6层顶楼，每年的
雨季楼顶都会漏雨，雨水还会顺着外檐渗进屋内。“我自
己修过几次，但都没办法彻底解决。”据李先生介绍，2021
年夏天，由于雨水排水管老化造成大量雨水顺墙面灌入
屋内，李先生一整晚都在往外淘水，屋内的墙面和地板也
都被破坏。而后区房管局统一修复所有雨水排水管，只
解决了外檐渗水的问题，但楼顶还是会漏雨。“我们也打
过电话投诉，但没有人管。”

记者来到李先生家，这是个有三四十年房龄的老
旧楼房，李先生家总共70多平方米，几乎每间房子都能
看到漏雨留下来的痕迹。客厅屋顶泛黄，墙皮裂开，厨
房灶台上的墙皮脱落严重，为了防止墙皮掉落在炒菜
的锅里，李先生将木板钉在了上面，但偶尔还是会顺着
木板流水。其余的房间也没有幸免，卧室墙面开裂，几
乎没有完好的地方。

随后记者联系河东区大王庄房管站，相关工作人员
回复，近几年，区政府对长征楼小区进行过旧楼改造，重
点解决房屋安全隐患，未涉及屋面改造项目。“我们刚刚
接手，目前长征楼小区已纳入今年的旧楼改造，将着重解
决居民家中漏雨的情况。”

■ 本报记者 房志勇 文并摄

街头通讯电箱空壳了

近日，本报热线23602777接市民反映，
多条道路上存在通讯电箱无人问津，呈空壳
情况，希望责任单位及时清理。

河东区真理道大众家园市民王女士反
映，其小区门前人行道上，一个通讯电箱长
期空壳存在，毫无使用意义。记者现场看
到，在大众家园公交站一侧人行道上，一个
空通讯电箱立在此处，元器件荡然无存。
在河北区红星路幸福道救援站附近，以及
河东区大桥道第三中心医院对面人行道
上，都存在空壳通讯电箱长期废弃不用情
况。“快两年了，就剩下一个铁架子了，又占
地方又难看。”居住在附近小区的市民柳先
生告诉记者，这样的情况不是近期才有的。

记者将此情况反映给联通天津公司，
截至发稿前，幸福道消防队旁废置通讯电
箱已拆除。

近日，有市民拨打本报热线电话
23602777反映，河东区成林道有警示隔离
桩损坏，既影响市容环境，也不利于隔离机
动车与自行车行驶。

记者来到成林道与红星路交口，在
靖江路地铁站G口一侧的非机动车道
处看到，有30余个半米高的红色警示隔
离桩倒卧在地上。“这条路早晚高峰期
过往车辆还是挺多的，有这么一排警示
隔离桩拦在机非混行车道上，我们骑行
也感觉安全一些。”市民高先生告诉记
者，“这个情况快一个多月了，隔离桩没
了，总有骑行的人跨界到机动车道，机
动车也总跑到非机动车道借路通过，挺
不安全的。”

记者将此情况反映给政务便民热线
12345，工作人员表示，将转达给相关单位，
尽快修复破损警示隔离桩。截至发稿前，
该路段倒地警示隔离桩已更换完毕。

隔离桩破损需更换

■ 本报记者 房志勇

■ 本报记者 韩爱青

用水是重要的民生问题。可近日，本报
热线23602777连续接到市民反映和水有关
的问题，影响正常生活，亟待解决。

改造了自来水 还是用水难

蓟州区马伸桥镇张庄村几年前进行了
自来水改造，家家户户都用上了自来水，可
因为水量有限，每天限时供水两个小时。在
供水时段，因为村民全都储备全天用水，造
成自来水水流极小，两个小时连一桶水都接
不满。

村民宋女士给记者提供了一段视频，自
来水龙头开到最大，水流也只有断断续续的
一小股。宋女士说，村里的自来水总闸门在
南区，开闸放水后，水到达北区时管道里的压
力本来就小，还有不少村民用自来水浇菜园
子，“等到我们这边，压力小，水量也小了，我们
这100多户连正常生活用水都保证不了。”

记者从马伸桥镇了解到，张庄村自来水
是免费供应的，因为村民浪费水比较严重，
水量不够，所以只能每日限时供应水。为了
解决北区村民用水问题，该村将启动改造工
程，采取两项措施：一是给每户村民家中安
装计量水表，每月超过一定用水量将收取水
费；二是在总闸门处安装变频水泵，令管道
内水压保持稳定。该项工程将在今年7月份
进场施工。

自来水总发黄 居民疑水质有问题

家住武清区曹子里镇雅郡花苑的居民
最近也在为自来水的问题发愁，从管道内
接出的水总是浑浊发黄，他们担心水质有
问题。

在居民刘先生提供的照片中看到，从自
来水管接出来的水放在一个透明的玻璃杯
里，水并不是无色的，有些发黄。“这个情况有
两年多了，小区里用的就是市政自来水，可不
知道为什么会发黄。”此外，小区管道还总漏
水，一维修就要停水，影响居民正常生活。

记者联系了曹子里镇，相关负责人解释，
雅郡花苑有71栋楼，可居住2272户，但目前
入住居民不到500户，入住率低，导致用水循

环慢。针对居民反映饮用水发黄的问题，物
业公司在今年3月中旬对二次供水设施进行
了清洗，并按照要求送检，检测结果合格。5
月中旬，武清区水务部门对该小区供水水站、
二次供水设施、居民户分别进行了水质例行
抽检，结果均合格。“我们已经要求物业公司
加强对小区供水设备的清洗和运维工作。”另
外，该小区在建设时，自来水管网只接到小区
门口，内部管网的建设和运维都由开发商和
物业负责，由其代收水费。近年来，内部管网
时常出现“跑冒滴漏”，影响居民用水，针对这
个问题，镇政府也联系开发商对供水管线进
行改造，目前开发商已经启动建设程序，待改
造完成验收合格后，由该镇供水运维单位接
手小区供水工作，以提高供水服务水平。

南开区水上公园西路一商户，在墙外搭建大型笼式
框架，群众担心有安全隐患，数次反映。涉事商户未办理
许可施工手续，已经被相关部门叫停。

记者在现场看到，这家商铺位于地铁6号线南翠屏站
D出口对面，水上公园西路与宾水西道交口附近。远远望
去，一个比商铺屋顶高出很多的巨型“金属笼”挂在商铺
外墙上。该商铺原本有两层，银色框架自一二层之间的
墙体搭出，宽度一米左右，高两米左右。

施工人员告诉记者，他们是按图纸施工的，“搭架子
是安装门头用的，向上的部分，用于遮盖屋顶漏雨处。”

反映人王先生是商铺后方正山海天小区居民，他说，
邻居们担心这样的搭建对房屋主体和相邻房屋的结构造
成影响，希望消除安全隐患。

属地南开区体育中心街称，经调查，群众反映的商
铺未依法依规办理相关许可手续，其搭建行为已被街
道执法队叫停。

6月9日下午，体育中心街道办事处与区住建委、消
防南开支队、体育中心派出所等部门在该商铺现场办
公，对施工现场消防安全提出整改要求，并要求该商铺
办理施工许可手续，经相关部门审核通过并颁发施工
许可证后才能施工。

施工单位负责人表示，会按照各方要求落实，尽快
办理相关手续，并在各部门现场查验合格后再行施工。

商铺搭巨“笼”市民担忧
未办施工许可手续被叫停

■ 本报记者 高立红

水流小 水质差 用水难题如何解
两地镇政府承诺将启动改造工程

市民申女士近日向本报热线23602777反映，今年3月
底，她购买的武清区金融街金悦府的房子正式交付了，本
来是个开心的事情，可由于客厅、卧室的屋顶高低不平，
让她装修犯了难。

6月9日，记者来到现场，申女士指着屋顶说，今年3
月份她拿到了新房的钥匙，立刻开始装修，施工到一半的
时候，却发现客厅的屋顶存在问题。“装修师傅给我们打
电话说，通过水平仪测了一下，屋顶不平，整个屋顶如同
一个倒三角，四个边比中间高了近60毫米，卧室屋顶是个
斜坡形状，能有35毫米左右的差距。”

记者看到，申女士把客厅中间位置的水泥敲下去了
一点，但仍能看出比两侧明显更靠近地面。发现新房屋
顶高低不平的问题后，申女士赶紧把问题反映给了小区
开发商。据申女士介绍，当时开发商派人过来看过后，
承认确实存在问题，就想用腻子将屋顶找平。申女士
说，“当时我就说了不同意，让重新拿出解决方案。房子
本来就不高，再用腻子找平，没两年就可能整体开裂，这
是在糊弄。”

记者来到武清区金悦府售楼处，工作人员表示负责
人没在，让记者留下联系方式。随后，一名客服人员回
复记者称，他们知道业主情况，也出过一个维修方案，但
业主不同意，正在商议后续解决方案，会给业主一个满
意答复。

针对此事，记者联系了武清区住建委，工作人员
回复，经核实，申女士家确实存在室内顶板偏差问题，
也超出规范要求的 13毫米。造成此结果的原因很多，
可能与工人在施工中模板没有弄平整有关，算是操作
误差。根据发现的问题，已与业主申女士进行了沟通
和解释。

目前，开发企业上级部门已与业主达成一致。执法
支队将监督跟进企业维修进度。

热点问题关注
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